

# Les bienfaits du « Projet nature » dans les crèches de l'agglo

**Fécamp.** Grâce au « Projet nature », l'Agglo Fécamp Caux Littoral développe des actions d'éveil en plein air pour les tout-petits : spectacles, ateliers, médiation animale.

**L'**Agglo Fécamp Caux Littoral avait répondu à un appel à projets en 2024 et a été éligible au dispositif « Projet nature », dans le cadre de sa compétence Petite enfance. « Nous avons pu bénéficier d'une subvention de 90 000 € de la part de la Caisse d'Allocations Familiales et de l'État pour développer des actions centrées sur l'éveil à la nature », explique Angélique Auger, référente du projet. Comment cela a-t-il pris forme ? 72 professionnels de la Petite enfance ont été formés à l'éveil à la nature des tout-petits. Plus de 200 combinaisons imperméables ont été acquises pour les enfants afin de profiter d'activités en extérieur, sans oublier les bottes. Aussi, 80 séances de médiation animale se déroulent auprès des 0-3 ans. Autre exemple, la compagnie Les Radicelles Infimes, a présenté son spectacle « Pousse, petite pousse » dans quatre crèches de l'Agglo. En juin, ce sera dans les Relais Petite enfance.

## L'importance de passer du temps en extérieur

« Pour ce spectacle, notre démarche est de prendre en compte le paysage



Avec « Pousse, petite pousse », la compagnie Les Radicelles Infimes a séduit les enfants, en pleine nature. Paris Normandie

visuel et sonore, comme le chant des oiseaux et on a été gâtés aujourd'hui ! Les oiseaux nous ont donné la réplique », commente Caroline Flamant, plasticienne et comédienne, après la représentation de 30 minutes à la mini-crèche des Loges, avec Séverine Lebrun, musicienne et chanteuse. Les tout-petits et les plus grands ont été captivés par les deux artistes qui ont joué avec tout un tas d'objets comme des arrosoirs, des branches de bois, des vases remplis d'eau ou bien encore des instruments de musique.

Les enfants ont aussi participé à deux ateliers : « La musique de l'eau » et « Un tipi pour les fourmis ». Après un pique-nique partagé, ils ont fait leur sieste, bercés par un conte et quelques notes de musique. « Ces temps ludiques dans les jardins de nos structures sont organisés avec les familles afin de les sensibiliser à l'importance de passer du temps en extérieur et d'exploiter notre environnement naturel comme lieu de vie et de découverte », conclut Stéphanie Marical, vice-présidente de l'Agglo. ●  
**Didier Pichon, correspondant**